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Los tickets para el festival se vendieron a buen ritmo en la primera semana. Crece la                
expectativa y las colectividades informaron a El Periódico qué platos van a ofrecer. PÁG. 2 a 5
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Valentina González frena
su carrera y vuelve a El Ceibo, 

su club de barrio

Hay eventos para el finde: 
encuentro motero y Peatonal

verano 2024

Buena Mesa 2024:
ya están las comidas y 

arrancó la venta de entradas

Largó todo
y se dedicó
al baile: de 
Quebracho 

al escenario 
de Cosquín

verano 2024
• Pág. 10-11

Federico Delgado se 
animó a un enorme 

cambio en su vida para 
dedicarse de lleno a su 

pasión por la danza. Hoy 
vive un gran presente. 
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Habrá comidas clásicas pero también novedades y 
sorpresas. También postres y bebidas característicos 
de cada país. Los detalles.

DE NUESTRA REDACCIÓN
Con colas en el primer día 

de venta de entradas, que 
pueden comprarse de manera 
presencial en el Superdomo y 
también a través de internet, 
el gran evento del verano san-
francisqueño va tomando for-
ma y crece la expectativa. Asi-
mismo, desde la organización 
a cargo de la Municipalidad ya 
comenzaron con las tareas ne-
cesarias para la infraestructura 
en la Rural. 

Y como siempre, uno de los 
temas que despiertan mayor 

Con el inicio de la venta 
de entradas, la ciudad 
y la región comienzan 

a vivir el ambiente previo de 
cada año al Festival del Hu-
mor, la Buena Mesa y la 
Canción, que este año tendrá 
su edición número 21 y será 
desde el viernes 16 al domin-
go 18 de febrero en el predio 
de la Sociedad Rural de San 
Francisco. 

Buena Mesa:
largó la venta 

de entradas y ya 
están los platos 

típicos para 
este año

verano 2024

interés es qué se va a poder 
comer en el festival. Para 
ello, El Periódico relevó los 
platos que ofrecerán las distin-
tas colectividades de inmigran-
tes, a las que en 2024 se les su-
man la persiana y venezolana. 

Algunas de estas comidas 
son tradicionales, bien cono-
cidas y volverán a encontrarse 
en las diferentes carpas, pero 
habrá algunas sorpresas.

En tanto que los precios, 
como es habitual, se conocerán 
poco antes del 16 de febrero.

ESPAÑOLA

La colectividad española ofre-
cerá la tradicional paella, pero 
también tendrá rabas, sándwi-
ches de jamón y empanadas 
gallegas. 

También ofrecerán papas 
fritas y papas bravas.

ALEMANA

La colectividad alemana tendrá 
entre su menú el panchito co-
mún con aderezos y el pancho 

alemán con chucrut o papas pai 
y aderezos. Además, el plato 
alemán con salchicha frankfurt 
con panceta y queso, chucrut y 
aderezos. Asimismo se podrá 
encontrar brochette con bon-
diola de cerdo,  salchicha y ver-
duras gratinadas con chucrut.

Cómo novedad este año, 
aparece el sándwich alemán, 
con pan baguette, lomito a la 
plancha con verduras confita-
das (pepinillo, tomate, beren-
jena, y hojas frescas), salchicha 
frankfurt envuelta en panceta, 
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da va acompañada con chucrut 
y aderezos (mayonesa, ketchup 
y mostaza).

En tortas hay para elegir: 
selva negra, chaja, strudel, 
marquise, torta alemana, torta 
galesa, imperial ruso, crema 
moka, lemon pie, brownie y 
tartas frutales. Habrá café para 
acompañar.

En bebidas: cerveza artesanal 
rubia, roja, negra y de miel.

ITALIANA

La colectividad italiana tendrá 
en su carta pizza en cinco va-
riedades. También habrá pica-
das de salame y queso. Y, por 
supuesto, pastas simples y re-
llenas: tallarines y ravioles con 
salsa bolognesa o salsa bagna 
cauda.

Se podrá hallar porchetta 
(cerdo relleno), sándwich de 
milanesa a cargo del Grupo 
Lucía del Hospital.

En postres, tiramisú y hela-
do. En bebidas, en tanto, fer-
net, vermut, aperitivos y las 
tradicionales.

CUBANA

Tragos tropicales: mojito, cuba 
libre, santo libre, cuba mía, 
mulata, cuba bella, sierra 
maestra, rey castro, Cosmopo-
litan, havana especial, marga-
rita, caipirísima, caipiroska y 
daiquiris de frutilla, rebelde, 
durazno, blue, ananá y frappé.

También habrá cócteles con 
vodka y speed, cócteles sin al-
cohol (granadina, jugos, pul-
pas, hielo frappé) y licuados 
energéticos y saludables, con y 
sin alcohol.

Dentro de los comestibles 
mantendrán la clásica y famo-
sa ropa vieja, con arroz congri 
y tostones; además de haba-
nera, el sándwich cubano, el 
sándwich capitolio, la pizza 
matambre y el menú infantil.

En tanto, incluirán otras no-
vedades: los platos de playa y 
otras sorpresas.

EL MATRERO

Como cada año, la Agrupación 
Tradicionalista “El Matreto” 
presentará comidas bien argen-
tinas. No faltará el locro, las 
empanadas y el asado (vacío, 
costillar), cordero y lechón.

Además se venderán chori-
panes y hamburguesas.

MEXICANA

Los platos típicos que ofrecerá 
esta colectividad son también 
bien conocidos y recibidos por 
el público local: tacos, papas 
bravas, nachos, quesadillas 
y carnitas. Entre los postres, 
habrá pan de muerto (un pan 
dulce tradicional mexicano), 
muéganos (unos cuadritos de 
masa bañados en miel), co-
cadas, palanqueta, helados y 
merengues. Y para las bebi-
das, ofrecerán también típicas 
como el chocolate, tequila y el 
amaranto. 

SIRIO LIBANESA

Esta colectividad también 
ofrecerá sus platos, cuya “es-
trella” y más demandado suele 
ser el shawarma de carne de 
ternera o cordero. También se 
esperan la cazuela de cordero, 
el keppe, humus de garbanzo o 
berenjena, los niños envueltos 
con hoja de parra o el falafel 
con tabule, hummus de gar-
banzo, aceitunas saborizadas y 
pan árabe.

VENEZOLANA

Entre las comidas típicas ve-
nezolanas podrán encontrarse 

arepas en una numerosa varie-
dad de rellenos, como arepa ca-
tira (pollo y queso amarillo), la 
arepa pelúa (vacío y queso ama-
rillo) o la arepa dominó (poro-
tos negros y queso venezolano). 
El relleno perico, con huevos y 
verduras, será otra opción. In-
cluso se podrá elegir un relleno 
con jamón y queso o uno pabe-
llón, con porotos negros, carne 
mechada y tajada (plátano ma-
duro), más queso venezolano. 
Por último, se podrá optar por 
la arepa todo terreno, con tres 
rellenos a elegir.

También habrá tequeños, 
bastones de queso venezolano 
envueltos con trigo. 

Asimismo se podrán encon-
trar empanadas venezolanas 
en variedad de rellenos. 

En materias de bebidas, ha-
brá té frío, papelón con limón, 
chicha y gaseosas. De postre, 
los comensales tendrán para 
elegir entre torta de piña, torta 
triple chocolate y quesillo.

PERUANA

La colectividad peruana prepa-
ró una lista variada de comidas 
típicas. Habrá ceviche, causa li-
meña, papa a la huancaína, po-
llo broaster, arroz chaufa, anti-
cucho, y mazamorra limeña. 
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Buena Mesa: 
entradas, 

precios y grilla

verano 2024

La venta de entradas para el 
Festival de la Buena Mesa con-
tinuará de la siguiente manera: 
en el Superdomo en horario de 
9 a 13 y por la tarde de 17 a 20; 
mientras que por internet a tra-
vés de Edén Entradas (www.
edenentradas.com.ar) o en la 
página del festival (www.fes-
tivaldelabuenamesa.com).

Las entradas podrán pagar-
se en efectivo, débito o hasta 
4 cuotas sin interés con Tar-
jeta Cordobesa. Menores de 12 
años entran gratis.

Abono por las tres noches 
(entrada general): $14.000

• Viernes 16
| General: $5.500 | Tribuna: 
$7.500 | Platea A-B: $12.000 
| Tablones: $9.000. Ballet 
Patria, Los 4 Rumbos, Ma-
ría Elena y La Encrucijada, 
Lautaro Rojas, Ballet Juvenil, 

Este lunes, desde muy tem-
prano muchas personas hi-
cieron cola frente al Super-
domo para tener un ticket 
con la mejor ubicación, al-
gunos incluso pasaron allí la 
noche. Y si de plateas se tra-
ta, el tiempo es fundamental. 

Nora, por ejemplo, fue con 
su esposo y se plantó en la 
zona céntrica a las 20 del do-
mingo. “Dormí con mi mari-

do en el auto, queremos ver 
La Delio Valdez, cuando me 
enteré estaba chocha igual 
que con Karina”, dijo a El 
Periódico. 

Alrededor de las 4 de la 
madrugada empezaron a lle-
gar más personas. Cerca de 
las 6 se arrimó Raquel, ¿su 
objetivo? Un ticket bien ade-
lante para ver a Karina. “La 

grilla del sábado me parece 
que es la más linda de todas. 
Todos los años vengo el pri-
mer día”, comentó.

Desde Colonia Anita a eso 
de las 6 llegaron Marcela y 
Natalia. La idea era conse-
guir una platea antes que se 
agoten para ver a Soledad ya 
que el año pasado se había 
completado rápidamente el 
cupo. 

Una de las novedades de este año es que la transmisión del Festival podrá verse 
por internet desde cualquier lugar del mundo a través de las redes sociales de la 
Municipalidad.

Juan Fuentes, Chichilo Viale 
(humor) y Soledad.

• Sábado 17
| General: $5.500 | Tribuna: 
$7.500 | Platea A-B: $14.000 
| Platea C-D: $11.000. Ballet 
Patria, Los Fenders, Roma, 
Francisco Ércole, Lapeband, 
Karina "La Princesita", Eber 
Ludueña (humor) y La Delio 
Valdez.

• Domingo 18
| General: $5.500 | Tribuna: 
$7.500. Ballet Patria, La Feroz, 
Tributo Monero, DesaKta2 y 
Ulises Bueno.

Beneficios para personas con 
discapacidad: Entrada gratui-
ta con un acompañante para 
cada noche; sillas disponibles 
(con cupo limitado). Presentar 
certificado de discapacidad y 
DNI.

Durmiendo en el auto 
para tener la entrada

Por YouTube
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Para Bernarte, 
será “una de 
las mejores 

ediciones de
la historia”
del festival

La venta de entradas para el 
Festival del Humor, la 

Buena Mesa y la Canción 
2024 arrancó con una gran 
convocatoria de interesados 
en reservar los primeros lu-
gares. El intendente Damián 
Bernarte, quien estuvo en el 
Superdomo en la apertura de 
ventas y dialogó con los pri-
meros compradores, destacó 
que la grilla es “muy fuerte” 
y consideró que será una de la 
mejores ediciones del festival 
en sus más de 20 años. 

“Para este año, el festival 
tiene una grilla muy fuerte, 
muy variada en cuanto a gus-
tos musicales y me parece que 

va a ser una de las mejores edi-
ciones de la historia", manifes-
tó el mandatario.

El jefe municipal también 
resaltó que el precio de las 
entradas es menor en San 
Francisco en comparación al 
de otros festivales del mismo 
tipo en la provincia. “Siem-
pre ha sido nuestra política 
de gobierno que la mayor 
cantidad de personas puedan 
acceder a los espectáculos 
que organiza la Municipali-
dad. En momentos complejos 
desde lo económico, tenemos 

que tratar de garantizar eso, 
ya sea con espectáculos con 
entrada libre y gratuita o 
espectáculos como éste, que 
en cualquier otro lugar ten-
drían un valor mayor para 
su acceso”.

Seguidamente, agregó: “Es-
tamos viendo un ritmo muy 
importante en la venta de 
entradas, por lo tanto para 
aquellos que desean tener una 
platea, una ubicación prefe-
rencial fundamentalmente, 
les aconsejamos que saquen 
su entrada con tiempo por-
que se van a agotar muy rá-
pidamente, la capacidad es 
limitada en cuanto a los sec-
tores mejor ubicados”.

Durante las primeras horas 
de venta, la noche del sábado 
fue la más convocante, cuya 
grilla incluye los espectáculos 
de Karina “La Princesita” y la 
Delio Valdéz.

“Son muchas las personas 
que han estado esperando para 
poder adquirir su ticket y cree-
mos que se van a agotar rápida-
mente las plateas para las dos 
noches con ubicación preferen-
cial”, aseguró Bernarte.

El intendente dia-
logó con los prime-
ros compradores 
en el Superdomo. 
Destacó la grilla 
y el menor precio 
de las entradas 
en comparación a 
otros festivales.

“Hay una grilla 
muy fuerte en las 

tres noches con 
artistas de 

primer nivel 
local, regional 

y nacional”

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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frecuencia es de 70 minutos de 
lunes a viernes, iniciando los re-
corridos a las 5:40 y finalizando a 
las 20:20. En tanto, los horarios 
dispuestos para Plaza San Fran-
cisco son desde las 6:50 hasta las 
18:15, con la misma frecuencia.

Habrá Feria 
de Artesanos 
en Frontera

La Municipalidad de Frontera 
invitó a participar de la próxi-
ma Feria de emprendedores y 
artesanos que se desarrollará los 
días jueves 8 y viernes 9 de fe-
brero, en horario de 18 a 20 y en 
la sede de la Biblioteca Popular 
(Calle 1 N° 935). 
Habrá bijouterie, sahumerios, 
marroquinería, cestería china, 
plantas ornamentales y aromáti-
cas, accesorios, muñecas, flores, 
velas y más objetos.
Quienes quieran participar 
como expositores todavía están 
a tiempo. Para ello deben co-
municarse a los teléfonos 3564-
634366 (Paola) o 3564-520976 
(Evangelina). 

mediante el sistema QR, el cual 
optimiza el seguimiento de los 
febriles. “Por medio de este mé-
todo, recibimos un reporte para 
sistematizar y poder hacer una 
evolución de paciente positivo”, 
dijo Martín. 

Subió el 
transporte urbano: 
el boleto a $100

La Municipalidad de San 
Francisco informó este miérco-
les el aumento de la tarifa del 
Transporte Urbano de Pasa-
jeros, tras ser aprobado por el 
Concejo Deliberante. A partir 
del 1 de febrero el boleto tie-
ne un costo de $100.

Quedan exentos del pago 
de pasaje todas aquellas per-
sonas con discapacidad, jun-
to a un acompañante; además 
de miembros de las fuerzas de 
seguridad y bomberos; para lo 
cual deberán exhibir su carnet.

Cabe recordar que el servicio 
se encuentra reducido hasta el 
lunes 19 de febrero, por el re-
ceso escolar. Por ese motivo, la 

Comité de Dengue de la provin-
cia de Córdoba, quienes aplican 
un protocolo definido ante estos 
casos, el cual se coordina con el 
área de Zoonosis de Córdoba. 

Martín, por su parte, reiteró 
la importancia de´la prevención 
por parte de la comunidad. “La 
única solución efectiva es que 
cada vecino contribuya con la 
limpieza y descacharrero de sus 
hogares, es decir que la gente 
debe mantener sus patios lim-
pios, el uso de telas mosquite-
ras en puertas y ventanas, la 
colocación de repelentes, sobre 
todo a partir de las 19, porque 
el mosquito pica dos horas des-
pués de la tardecita y dos horas 
después de que amanece. Todas 
estas cuestiones son más impor-
tantes que la fumigación en sí”, 
mencionó la directora.

Otra de las medidas aplicadas 
desde el municipio tiene que 
ver con facilitar un formulario 

La Municipalidad de San Fran-
cisco informó que se intensifi-
caron las tareas conjuntas entre 
la Secretaría de Salud e Inno-
vación para evitar la prolifera-
ción del mosquito transmisor 
del dengue (Aedes aegypti). 
Asimismo, reiteraron que las ac-
ciones de prevención por parte 
de la comunidad son el método 
más efectivo para reducir a estos 
mosquitos. 

La directora de Administra-
ción de la Secretaría de Salud, 
Silvina Martín; y el director 
del Área de Ambiente, Adrián 
Pagliano, explicaron de qué 
manera se trabaja en la concien-
tización y ante casos sospecho-
sos de dengue.  

Pagliano precisó que en casos 
sospechosos de dengue y fumi-
gaciones, hasta el momento se 
lleva adelante por medio del 
Ministerio de Salud de la pro-
vincia de Córdoba a través del 

área de Zoonosis. Sin embargo, 
el municipio local incorporó 
nuevas herramientas que per-
mitirán en corto plazo realizar 
estas acciones. 

“Por pedido del intendente 
Bernarte hemos incorporado 
una máquina nueva para pre-
parar la estructura y el armado 
del equipo que se va a dedicar 
a fumigaciones y bloqueos en 
casos sospechosos. Para ello, 
hemos realizado capacitacio-
nes tal como lo pide el proto-
colo de bloqueo, esto es desde 
información, pasando por las 
protecciones y resguardo que 
hay que darle al vecino para 
que no le afecte en gran me-
dida el insecticida, la forma de 
manejo de la máquina y cómo 
debe hacerse el bloqueo”, pun-
tualizó.

Ante posibles casos sospecho-
sos, Pagliano indicó que se ac-
túa según lo dispuesto desde el 
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Municipalidad intensifica 
prevención del dengue
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ESPACIO DE MARCA

Agroideas: 20 años cultivando innovación y sostenibilidad en el agro
Durante las últimas dos décadas, 

Agroideas ha liderado la trans-
formación del sector agropecua-

rio hacia una agricultura más eficiente, 
respetuosa con el entorno y solidaria 
con la comunidad.

La historia de esta empresa visiona-
ria comenzó cuando, hace casi dos dé-
cadas, un productor decidido a trabajar 
la tierra publicó un aviso en el diario 
regional ofreciendo campos en alquiler 
frente al Mar de Ansenuza.

En respuesta a este llamado, Germán 
Garigliotti y Mauro Aylagas, dos jóvenes 
amigos con una fuerte pasión por la agri-
cultura, se presentaron y así nació Agroi-
deas. Lo que comenzó como un sueño 
compartido ha evolucionado, y hoy, más 
de 60 personas con diversas profesiones 
y habilidades se unen en esta travesía 
hacia la sostenibilidad agrícola.

La visión de Agroideas va más allá de 
la productividad; ya que se extiende ha-

cia la sostenibilidad y la responsabilidad 
social. La empresa ha integrado profe-
sionales especializados en agronomía 
y análisis de suelos, garantizando una 
gestión inteligente y respetuosa con el 
medio ambiente. En 2017/2018 surge 
el programa Maíz Plus, una respuesta 
colectiva a la necesidad de optimizar re-
cursos de manera rentable y sostenible.

La joya tecnológica de la firma agroin-
dustrial, Maíz Plus, es más que una he-

rramienta; es un compromiso con el uso 
responsable de los recursos y el respeto 
por el ecosistema. La aplicación de tecno-
logías avanzadas y un enfoque profesio-
nal en el estudio del suelo garantizan la 
sustentabilidad de cada campo, reflejan-
do el compromiso mutuo de crecimiento 
entre la empresa y la comunidad agrícola.

Con un equipo diverso que aporta 
desde distintas perspectivas y habili-
dades, Agroideas se ha convertido en 

una familia dedicada a impulsar el pro-
greso y la transformación en el campo. 
Su compromiso con la excelencia, la 
tecnología de vanguardia y la colabo-
ración estrecha con los productores 
fortalece su posición como líder refe-
rente en el sector agropecuario.

En este vigésimo aniversario, 
Agroideas celebra su trayectoria 
consolidándose como un faro de 
innovación, destacando el trabajo 
colectivo que contribuye desde di-
ferentes profesiones. Mirando ha-
cia el futuro, la empresa reafirma 
su compromiso de liderar la van-
guardia en el desarrollo sostenible 
del sector agropecuario, creciendo 
junto a sus colaboradores, aliados 
y la tierra que cuidan con pasión y 
visión a largo plazo.

La comunidad de Agroideas, más 
que un equipo, es una fuerza impulso-
ra para un agro más sostenible y una 
relación armoniosa con la tierra que 
todos comparten y aman.
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por lo que se requiere poner en 
condiciones el ingreso, princi-
palmente para las personas con 
discapacidad. En febrero ya es-
taría funcionando”.  

“El uso del mismo -apun-
tó- será libre y gratuito. Va-
mos a pedirle a los vecinos 
que sean cuidadosos con los 

La Plaza Cívica tendrá un baño público
DE NUESTRA REDACCIÓN

y confort para los sanfrancis-
queños que así lo requieran”.

Bernarte explicó además que 
sólo restan algunos detalles de 
terminación como el acondicio-
namiento del acceso “porque se 
ha tenido que trabajar en una 
plataforma de hormigón sobre 
la que se montó el contenedor, 

insumos y con las instala-
ciones ya que es un lugar 
que no tuvimos nunca en 
la ciudad y que a partir del 
momento que esté disponi-
ble debemos cuidarlo entre 
todos, porque este contenedor/
baño se adquiere con fondos 
que aportan los ciudadanos”, 
concluyó el intendente.

“Estamos cumpliendo con 
un requerimiento de muchos 
años de los sanfrancisqueños, 
quienes nos planteaban que 
en los espacios públicos de la 
ciudad faltaban baños de estas 
características, dijo el inten-
dente Damián Bernarte, y 
agregó: "Cuando hay eventos 
grandes se contratan baños 
químicos, pero en el día a día 
la gente que transita o utiliza 
los espacios públicos no tiene 
este servicio a disposición, y 
en este caso particular es-
tamos hablando del Centro 
Cívico, uno de los sitios más 
transitados cotidianamente 
dado que este es un sector 
donde se llevan adelante di-
versos trámites”.

Asimismo, el mandatario 
adelantó: “la instalación de 
este contenedor/baño, además 
de brindar un nuevo servicio, 
será una prueba piloto que, de 
resultar satisfactoria, la repli-
caremos en otras plazas de la 
ciudad, ofreciendo comodidad 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

La Municipalidad de San 
Francisco avanza en 
la construcción de un 

baño público ubicado en la 
Plaza Cívica. El servicio fun-
cionará aproximadamente 14 
horas por día para atender la 
respuesta de aquellas perso-
nas que circulen por allí. Será 
habilitado en breve.  

Se trata de un contenedor/
baño totalmente equipado y 
que está conectado a la red 
cloacal. Cuenta con un espa-
cio para la organización y el 
trabajo del personal que esta-
rá a cargo del mantenimien-
to y limpieza del mismo; un 
baño preparado para muje-
res, personas con discapaci-
dad y un sector cambiador 
de bebés; y otro baño para 
hombres, con mingitorio e 
inodoro.

# Los baños públicos se proyectan en otras plazas si el del Centro Cívico tiene buena aceptación.
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verano 2024

De Quebracho Herrado al 
escenario principal de Cosquín  

Federico Delgado (25), 
oriundo de Quebracho 
Herrado y miembro del 

Ballet Municipal Patria, llevó 
a cabo recientemente destaca-
das actuaciones en el escenario 
principal del Festival Nacional 
de Folklore de Cosquín a par-
tir de haber sido elegido como 
integrante del ballet oficial del 
evento. 

mar parte de una gira europea 
con el Gran Ballet Argentino: 
“Yo estaba trabajando en una 
empresa. Al otro día de la audi-
ción, lo primero que hice fue ir a 
mi trabajo, hablar con el dueño y 
presentarle la renuncia”.

“Renuncié a mi trabajo, re-
nuncié al departamento que 
tenía en San Francisco, levan-
té muebles y me fui de mis 
padres en Quebracho. Mis 
padres me decían que estaba 
loco, pero lo sentía, me salía 
del corazón. Lo recuerdo y me 
emociono, no puedo creer que 

oficial que abrió cada noche el 
festival coscoíno.

“El 4 de enero me vine a 
Cosquín a una audición que 
hacía el ballet del Festival. 
Éramos más de 250 bailarines, 
todos eran muy buenos. Cuan-
do dijeron que quedé seleccio-
nado lloraba de la felicidad”, 
contó el bailarín, que formó 
parte desde la “primera luna” 
de los espectáculos que hizo la 
agrupación en el marco de este 
evento festivalero.

Yendo hacia atrás, recordó que 
en 2022 dejó su trabajo para for-

En una entrevista realizada 
en La Mañana de El Perió-
dico Radio (lunes a viernes 
de 10 a 12), Delgado se refirió 
a esta posibilidad de demos-
trar su talento y representar 
con orgullo a su comunidad. 
En el marco de la charla, el 
bailarín hizo mención, ade-
más, al esfuerzo dedicado en 
tantos años de trayectoria, 
convirtiéndose en un referen-
te de la danza folklórica en 
nuestra región.

Delgado tiene más de 20 
años en las danzas: empezó a 

bailar a los cuatro años, lle-
gando a conformar en 2014 
el Ballet Patria a partir de 
la convocatoria de José Bo-
llea y Soraya Molina, sus 
directores. Desde allí, sostuvo, 
tuvo un despegue importante 
en la danza, con la llegada de 
nuevas oportunidades.

En 2022, en tanto, junto al 
Gran Ballet Argentino formó 
parte de una gira internacio-
nal que lo tuvo bailando du-
rante tres meses en Europa. Y 
este año en enero resultó selec-
cionado para integrar el ballet 

DE NUESTRA REDACCIÓN

Federico Delgado integra el Ballet Municipal Patria y fue elegido para conformar el ballet oficial del 
festival coscoíno, por lo que llevó a cabo destacadas actuaciones en dicho evento. 



•11

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 3 de febrero de 2024

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

dejé todo para hacer esto. De 
ahí en más mi carrera como 
bailarín ha despegado porque 
le di prioridad. Estoy muy feliz 
por eso”, añadió.

Las noches coscoínas

Fue la primera vez que el joven 
formó parte de la experiencia 
de abrir “las lunas” en Cos-

Buena Mesa

Cosquín lo alojó hasta 
el 28 de enero. Ya de 
regreso, está dedicado 
de lleno a ensayar las 
coreografías del Ballet 
Municipal Patria para la 
apertura del Festival del 
Humor, la Buena Mesa y 
la Canción.

“Van a haber distintas 
puestas. Se van a presen-
tar distintas coreografías y 
aperturas para cada artis-
ta”, reveló.

Respecto a lo que vendrá 
después, reflejó: “Estoy 
conociendo muchos baila-
rines. Gran parte de ellos 
son grandes profesores que 
dan seminarios en todo el 

país. Creo que va a ser un 
año de mucho intercambio 
de danzas, mucho intercam-
bio de conocimientos. Yo 
estoy dando clases actual-
mente en Colonia Prosperi-
dad, en Quebracho y en San 
Francisco, así que también 
vamos a seguir apostando a 
eso”.

“San Francisco tiene mu-
cho talento, hay muchos bai-
larines, a lo mejor les falta 
ese apoyo para que sean re-
conocidos. Quiero agradecer 
a la Municipalidad de San 
Francisco porque está dando 
oportunidades muy grandes 
y reconocer a las institu-
ciones de San Francisco así 
como a sus bailarines tam-
bién”, cerró.

quín. “En 2016 vine a una no-
che del festival y cuando vi el 
Ballet dije 'yo quiero ser parte, 
yo quiero estar ahí'. El 4 de 
enero fue la audición, y ya el 
5 de enero arrancamos con los 
detalles”, relató.

Sobre cómo fueron sus días 
desde que resultó elegido, sos-

tuvo: “Es un desgaste físico im-
presionante, ensayamos tanto 
a la mañana como a la tarde, 
en el día son 8 horas y media 
aproximadamente. Nos ense-
ñan distintas disciplinas,con-
temporáneos, clásicos, urbanos, 
hay de todo”

Una banda de amigos, una de 
cuarteto del viejo, aquel que 
escuchaban cuando eran chi-
quitos y del que hablan los 
padres que iban a los clásicos 
bailes de Bomberos. Eso es 
“La Retro”, un grupo musical 
que se presentó el último do-
mingo por segundo año con-
secutivo en la Peatonal San 
Francisco.

El grupo se formó en 2019 
y adquirió visibilidad después 

en 2021 cuando volvieron los 
espectáculos tras levantarse 
las restricciones.

Son ocho músicos que 
tocan en escena: Mariano 
Rodríguez (voz), Leonardo 
Peroni (piano), Marcos Pa-
gliano (acordeón), Gustavo 
Yurgens (teclados), Her-
nán Marengo (bajo), Mar-
cos Bargas (güiro), Claudio 
Rostagno (batería), Eduar-
do Scienza (congas). 

Los intérpretes elegidos 
son aquellos que dejaron 
una huella en el cuarteto 
como Tru-la-la, Gary, Jean 
Carlos, Sebastián, Pelu-
sa, La Mona, entre otros. 
“Elegimos para el repertorio 
éxitos del cuarteto de los ’80, 
’90 y principios de los 2000. 
Adaptamos los temas al pre-
sente y así la banda logra un 
estilo único, bailable y de ca-
lidad musical”, explicaron a 
El Periódico. 

La banda de amigos del cuarteto 
que volvió a la Peatonal

15años
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BUEN COMER Y BEBER

estos días. Así, entre las comi-
das típicas podrán encontrarse 
arepas en una numerosa varie-
dad de rellenos. “La arepa es 
como una tortilla que se hace 
con una con harina de maíz 
precocido. Se hace una masa 
y se prepara como un sánd-
wich. La arepa puede ser para 
cualquier cosa”, explicó Patiño.

También habrá tequeños, 
bastones de queso venezola-
no envueltos con trigo. “Son 
unos bastoncitos hechos en 
harina de trigo, rellenos en 
queso. Se pueden untar con 
una salsita”, explicó. 

Asimismo se podrán encon-
trar empanadas venezolanas en 

Perú y Venezuela presentan 
sus platos en la Buena Mesa

la huancaína, pollo broaster, 
arroz chaufa, anticucho, maza-
morra limeña. Trabajará junto 
al servicio de Amasona, con 
quienes ya trabaja en eventos 
privados.

Los reyes de la arepa

Este año se sumará una nue-
va propuesta gastronómica al 
Festival: la de la colectividad 
venezolana, que dirá presente 
en el evento por primera vez.

Luis Miguel Patiño, uno 
de los integrantes, contó en 
La Mañana de El Periódico 
Radio (lunes a viernes de 10 a 
12) cómo vienen trabajando por 

variedad de rellenos: “Tienen 
el mismo formato de una em-
panada argentina pero en vez 
de harina de trigo se usa la 
harina de la arepa. Son fritas".

En materias de bebidas, habrá 
té frío, papelón con limón, 
chicha y gaseosas. De postre, 
los comensales tendrán para 
elegir entre torta de piña, torta 
triple chocolate y quesillo. 

Patiño contó que tanto él 
como los demás integrantes, 
miembros de su familia, per-
tenecen a la colectividad de 
venezolanos en Córdoba y fue 
por cuestiones laborales que 
arribaron a San Francisco 
hace unos tres meses.

Llegar allí fue una peregrina-
ción o un “camino de hormiga” 
como lo definió al recibir a El 
Periódico. No fue nada fácil, 
golpeó muchas puertas, habló 
con otras tantas personas, apeló 
a todos sus conocidos y no paró 
hasta recibir un “sí”.

"Este año empecé a insistir 
desde octubre más o menos. 
Fue un caminito de hormiga 
para llegar. Un día fui a una 
reunión en la Municipalidad y 
me dieron el ‘ok’. Tenía ganas 
de llorar porque era uno de 
mis sueños.  Siempre he que-
rido estar en algo grande, más 
aún si represento a mi país. 
No me voy a quedar acá, voy a 
seguir buscando cosas”, contó.

La mujer adelantó que habrá 
ceviche, causa limeña, papa a 
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El sueño de Royli

Royli Cajaleón tenía como 
sueño participar de un evento 
grande donde diera a cono-
cer sus raíces peruanas y lo 
cumplirá en febrero. “Fue un 
caminito de hormiga”, dijo 
emocionada.

Piel morena, rostro curtido, 
manos delicadas que pasan por 
los alimentos y se le animan al 
calor de la cocina. Royli siempre 
cocina algo que la remita a su 
tierra natal y ahora muchos po-
drán probar su sazón en la carpa 
de Perú dentro del Festival de 
la Buena Mesa. El momento de 
“salir a la cancha” está ante ella.

Ambos países ten-
drán sus carpas 
este año por pri-
mera vez en el gran 
evento del verano 
en San Francisco.
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SALUD

• Evitar la exposición al sol.
• No comer en exceso, priori-
zar frutas y verduras.
• Evitar el consumo de grasas, 
azúcares, alcohol y cafeína, ya 
que contribuyen a la deshidra-
tación.
• Usar vestimenta liviana, ai-
reada y de colores claros.
• Controlar la cantidad, dura-
ción e intensidad de la activi-
dad. Es fundamental no exce-
derse en el esfuerzo.

Altas temperaturas: cómo evitar el golpe de calor

Ya rigen cambios 
en la gestión de 

hospitales

DE NUESTRA REDACCIÓN

En cuanto a la actividad físi-
ca, se recomienda:
• Realizar actividad física al 
aire libre antes de las 10 o des-
pués de las 19 horas. En caso de 
tener que hacerlo en otro hora-
rio, buscar espacios con sombra 
y buena circulación de aire.
• Hidratarse con agua y/o be-
bidas deportivas o caseras a 
base de sales antes, durante y 
después de la realización del 
ejercicio o deporte.

los directores de cada hospi-
tal tendrán una mayor im-
portancia. “Tienen que estar 
preparados para gestionar un 
hospital en cada una de las 
comunidades. Para eso deben 
contar con herramientas, que 
son las nuevas competencias 
que les damos y los recursos 
necesarios”, explicó el gober-
nador.

Síntomas de 
un golpe de calor

Es importante conocer e identifi-
car los síntomas iniciales que pue-
den ocasionar un golpe de calor.

Entre ellos se destacan: ago-
tamiento, debilidad, pérdida 
de lucidez, confusión, dificul-
tad para hablar, hipotensión, 
dolor de cabeza, mareos, po-
sibles desmayos, piel caliente 
y seca (por el cese de la sudo-
ración), náuseas, vómitos, dia-
rreas, pulso acelerado y taqui-
cardia, entre otras.

Ante la aparición de algunos 
de estos signos, es importante 
interrumpir la actividad de in-
mediato; evitar la exposición 
al sol; hidratarse con agua o 
bebidas deportivas, ya que re-
ponen sales y minerales; re-
frescar el cuerpo, sobre todo 
en cuello, axilas e ingle.

Siempre es recomendable 
llamar rápidamente al servicio 
de emergencia para una mejor 
intervención.

La principal medida es no ex-
ponerse al sol entre las 10 y 
las 16 horas, aun en días nu-
blados, y mantener una buena 
hidratación, preferentemente 
con agua. También es recomen-
dable ingerir frutas y verduras, 
evitar comidas calóricas y abun-
dantes; vestir con ropa clara y 
holgada, y usar gorro.

En el caso de los bebés, ama-
mantar con mayor frecuencia; 
y si tienen más de 6 meses, 
ofrecerles agua fresca y segura 
sin esperar que la pidan.

Cuidado de la piel 
y actividad física

En esta época del año, otro 
punto importante a tener en 
cuenta es el cuidado de la piel.

Por lo cual, es necesario no 
exponerse fuera de los hora-
rios seguros, y utilizar pro-
tector solar de alto espectro, 
además de repetir la aplica-
ción después de sumergirse 
al agua o periódicamente 
luego de colocarlo.

sarios para gestionar los cen-
tros de salud, bajo la supervi-
sión del Ministerio de Salud”, 
aseguraron desde la Provincia.

Llaryora también anunció 
que el Gobierno de la Pro-
vincia de Córdoba distribuirá 
7 mil millones de pesos que 
serán administrados por los 
directivos de cada institución.

El mandatario provincial 
destacó en la presentación 
que se trata de un esquema 
innovador y que en el mismo 

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

El Ministerio de Salud 
provincial y la Munici-
palidad de San Francis-

co recordaron sobre la impor-
tancia de mantenerse alerta 
con respecto al sol, el calor 
y sus riesgos, ante las altas 
temperaturas que se registran 
en la provincia.

Hay que tener en cuenta que 
el calor extremo genera pérdida 
de agua y de sales esenciales que 
afectan el buen funcionamiento 
del organismo, por lo cual es 
importante tomar medidas 
para evitar un shock térmico, 
más conocido como golpe de 
calor.

Deberán prestar especial aten-
ción embarazadas, bebés, niños, 
niñas y mayores de 65 años. 
También personas con enfer-
medades crónicas, respiratorias 
o cardíacas, como hipertensión 
arterial, obesidad y diabetes.

Esta semana entraron en 
vigencia los cambios en 
la gestión de los hospi-

tales provinciales del nuevo 
Programa de Fortalecimiento 
Hospitalario, que otorga ma-
yor poder de decisión y recur-
sos para la gestión cotidiana a 
los directores de cada nosoco-
mio público provincial y que 
había sido anunciado semanas 
atrás por el gobernador Mar-
tín Llaryora.

Según detalló el Gobierno 
provincial, con esta medida se 
busca reducir la burocracia y 
agilizar las gestiones en el ám-
bito de la salud, para resolver 
en forma más rápida las difi-
cultades diarias de su funcio-
namiento.

Para ello, atribuciones que 
estaban reservadas al Minis-
terio de Salud pasaron a los 
directores y directoras de los 
hospitales. “Cada directivo 
contará con las competencias y 
los recursos económicos nece-
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"Descansar 
y no hacer 

absolutamente 
nada"

RayOs X
lítica nacional o internacional.
¿Última serie, libro o pelícu-
la con la que se enganchó? 
True Detective y Cadáveres. Me 
gustan las series de crímenes. 
¿Cuál es su red social prefe-
rida y qué temas le intere-
san más? Facebook, política, 
actualidad, culturas lejanas y 
memes, obvio.
¿A qué usuario o página re-
comienda para seguir en re-
des y por qué? No creo que 
pueda recomendar a alguien a 
quien seguir, es algo muy per-
sonal y el algoritmo te crea tu 
micro mundo.
¿Qué música está escuchan-
do? Rock nacional, salsa vieja, 
soy mas de clásicos. 
Si le regalan 10 minutos 
para entrar a un negocio y 
llevarse todo gratis, ¿qué tipo 
de negocio elige? Electrónica.
¿Qué hace para desconectar? 
Últimamente me gusta la pa-
nadería artesanal. 
¿Qué es lo que más le gusta 
hacer en verano o vacacio-
nes? Descansar y no hacer ab-
solutamente nada.
¿Tiene animales? ¿con qué 
animal se identifica y cuál le 

Apodo: Yeso.
Edad: 44 años

Profesión/ocupación: 
médico ginecólogo

¿A qué hora se levanta en va-
caciones? 9 am más o menos. 
Le regalan unas vacaciones 
con todo pago, ¿dónde se va 
y con quién? Con mi señora y 
mi hija. A Europa.
¿Y con quién no se iría aunque 
le regalen todo? Con alguien 
que se queje todo el tiempo. 

¿El lugar más lindo al que 
viajó? ¿y cuál quisiera cono-
cer? Rio de Janeiro me pareció 
espectacular. Italia, pero no 
los típicos lugares turísticos, 
me gustaría ir a mas a los po-
blados pequeños y conocer su 
cultura.
¿Bebida favorita para las no-
ches de calor? Cerveza o Aperol.
Si solo pudiera tener una mis-
ma comida para el resto del 
verano, ¿cuál elegiría? Asado. 
¿Con qué tema se pasaría ho-
ras hablando con amigos? Po-

verano 2024

Yesid Acosta Peinado

gusta más? Sí, tengo un perro. 
No soy muy fanático de los ani-
males pero el gato es un animal 
con el que me identifico.
¿Con qué plato de cocina se 
luce o le sale bien? Asado y 
últimamente pizzas estilo na-
politano.
Si este verano pudiera ser 
otra persona durante un día, 
¿a quién elegiría? Creo que 
yo mismo a los 18/20 años. 
¿De qué temas le gustaría 
aprender más en este vera-
no? Un poco de jardinería. 
¿Qué le gusta del verano en 
San Francisco? Las juntadas 
con amigos.
¿Un recuerdo inolvidable 
de algunas vacaciones? Para 
una año nuevo me fui a Co-
lombia y le caí a mis viejos de 

sorpresa, casi se desmayan de 
la emoción. 
Se junta a comer con al-
guien, ¿cuánto tiempo mira 
el celular? ¿le molesta que 
los demás “se cuelguen con 
el celu”? Lo miro bastante, 
debería corregirlo, no me mo-
lesta que lo hagan, creo que 
ayuda a las pausas propias de 
una reunión larga. 
Para estar en forma, ¿gym, 
salir a correr o nada? Nada 
de nada, debería empezar.  
¿Qué fue lo mejor que le 
pasó el año anterior? Es-
tabilidad laboral personal, y 
que gente a mi alrededor pudo 
cumplir sus metas personales 
que venían postergadas. 
¿Una meta para este año? 
Pensar un poco más en mí. 
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Otro importante
premio para 

La Comedia y su forma 
de contar historias

La Comedia San Fran-
cisco tuvo una exce-
lente semana luego de 

recibir, este lunes el Pre-
mio Carlos 2024 en la cate-
goría “Mejor Espectáculo 
Cordobés” por El loco y la 
camisa, una obra que cuenta 
con la dirección de Adrián 
Vocos.

Vale destacar que también 
tuvieron otras tres nomina-
ciones: el propio Vocos como 
“Mejor director” por la mis-
ma obra, Luca Roteda como 
“Revelación de la tempora-
da” y ¡Guau!, de María Ines 

En San Francisco

Ahora “El Loco y la Camisa”, 
la obra premiada, llegará a San 
Francisco: se podrá ver el mar-
tes 6 de febrero a las 21 en el 
Centro Cultural San Francisco. 

Las entradas anticipadas 
pueden conseguirse con des-
cuento al 3564 590390.

se agote lo cual está buenísi-
mo”, contó.

Y valoró: “Entiendo que la 
gente empezó a ver en noso-
tros y en las compañías de este 
estilo de teatro una forma 
de contar historias que las 
otras compañías no presen-
tan. Abarcan a un montón de 
espectadores y están funcio-
nando”.

Falconi, como “Mejor espec-
táculo infantil”. 

Esta semana, Vocos visitó La 
Mañana de El Periódico Radio 
y se refirió al premio obteni-
do, a la temporada teatral en 
Villa Carlos Paz y a las obras 
que llegan para el deleite del 
público local.

“Desde las nominaciones fue 
muy sorpresivo. Nos dieron 
cuatro nominaciones, donde 
también entraba el espectáculo 
infantil. En cuanto a El Loco 
y la Camisa, era muy impor-
tante porque la gran mayoría 
son espectáculos cordobeses, 
hay tres o cuatro de Buenos 
Aires apenas. Era complicado 
porque competíamos con todo 
Córdoba que plagó la plaza”, 
sostuvo Vocos.

Además, apuntó: “Después 
en dirección teatral estaba 
nominado por primera vez 
en diez años y ese era tam-
bién un premio. No lo podía 
creer”.

Temporada en Carlos Paz

Sobre la temporada en Vi-
lla Carlos Paz, el director 
teatral se mostró satisfe-
cho: “Anoche (por el miér-
coles) pensábamos que no 
iba a haber nadie porque 
es muy 98 de enero (risas) 
pero tuvo bastante públi-
co”.

“Con respecto a las come-
dias dramáticas las dos esta-
ban llenas, siempre les faltan 
las dos filas de atrás para que 

DE NUESTRA REDACCIÓN
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gos. Los grupos que actuarán 
son Homenaje, Sinergia, Co-
razón Negro, Templo del Rey, 
Bigornia, Moby Dick y Esta-
dos alterados.  Se trata de un 
evento familiar al que se es-
peran que asistan 400 motos 
de distintas partes del país. 

"La gente se encontrará con 
motos muy llamativas, con 
tres, cuatro, cinco ruedas. 
Los que asistan tendrán la 
posibilidad de aprender, de 
conocer y pasar un momen-

to muy lindo”, señalaron des-
de la organización.

Nueva noche 
de Peatonal

El domingo 4 llega la quin-
ta noche de la Peatonal San 
Francisco, uno de los eventos 
más convocantes del verano 
sanfrancisqueño que combina 
música, gastronomía, artesa-
nías y diversión.
Para esta nueva jornada, los ar-
tistas que subirán al escenario 
son: Oasis, Mili Boscacci, LPH, 

Homenaje
al Ángel

El lunes 5 a partir de las 20, 
con motivo de un nuevo aniver-
sario del nacimiento de Edgar 
Efrain Fuentes, más conocido 
como “Gary”, allegados le rea-
lizarán un homenaje en donde 
tiene su mural en San Fran-
cisco, en calle Larrea esquina 
Marconi.

Habrá un show musical con 
Luciano Acosta y Hernan Vec-
chio, que interpretarán un am-
plio repertorio del recuerdo. 
El espectáculo es abierto y solo 
se pide la colaboración de al-
gún alimento no perecedero 
con fines benéficos. Se pueden 
llevar sillas o reposeras. 

Diego Fucks, Parceros, Los 3 de 
hoy, Claudio y sus brillantes, 
Cantorcitos y Megafusión.

En el sector gastronómico es-
tarán con sus propuestas la 
Agrupación Tradicionalista El 
Matrero y las colectividades 
cubana y mexicana, mientras 
que la temática de los puestos 
de comida para esta noche será 
“Sándwiches calientes”.

Como cada domingo, estará 
presente la comunidad de ar-
tesanos con sus productos a 
la venta y el estacionamien-
to para motos habilitado será 
únicamente el ubicado sobre 
Bv. 25 de mayo, con sentido 
oeste a este, entre las calles 
Mitre y Alberdi.

verano 2024

y las entradas se podrán ad-
quirir en el lugar.

Este encuentro contará con la 
participación de motos de todo 
el país, bandas de rock y un tri-
buto especial a Ricardo Iorio, 
leyenda del rock argentino y Al-
mafuerte (una de las bandas que 
lideró), fallecido en 2023. 

La jornada comenzará a las 10 
con la presentación de siete 
bandas de rock de la ciudad y 
la región, también contará con 
buffet y cantina, sorteos y jue-

Un “finde” 
de música y 

motos en 
San Francisco 

El sábado 3 de febrero se 
llevará a cabo la 4º Junta-
da Motera en San Francis-
co, evento organizado por la 
agrupación Cóndores del Ca-
mino y la Municipalidad. En 
esta oportunidad se realizará 
en el predio de El Matrero 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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Desde la institución informaron que ya se pue-
de adquirir la edición 2024 de la Promoción 
Sueño Celeste. “La gente que lo adquiere no 
sólo tiene la posibilidad de participar con gran-
des premios, sino que también colabora con la 
institución”, mencionaron. El Bingo Sueño 
Celeste consta de sorteos todos los meses a 

partir de marzo. Y un gran sorteo final con 
un premio mayor de 30 millones de pesos. 
Hay 362 millones de pesos en premios en 
efectivo.

 El costo del cartón es de $38.400 de conta-
do o 12 cuotas de $3.200, y puede comprarse 
en secretaria de Bomberos de lunes a viernes 

de 8 a 12 o de 15:30 a 19:30. Desde la insti-
tución mencionaron que al estar al día en las 
cuotas o abonar de contado se participa en 
los premios mensuales con el número de car-
tón. Para consultas, se puede llamar al 3564 
422384, o enviar un mensaje de WhatsApp al 
3564 505544.

Ya está  a la venta la Promoción Sueño Celeste 2024

EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

El cuartel de bomberos San Francisco 
suma nuevas herramientas

La inversión ron-
dó los 16.000 dóla-
res. Se trata de un 
equipo de corte y 
elementos utiliza-
dos en el rescate de 
personas. 

garantiza mayor seguridad en la 
técnica de trabajo”, explicó. 

Además, comentó que se tra-
ta de una herramienta multi-
propósito, es decir, sirve para 
corte o tracción y expansión. 
“Nos permite liberar espacios, 
cortar elementos; es muy prác-
tica”, definió. 

“También, se llevó a cabo la 
compra de camillas de emer-
gencia rígidas y collarines cer-
vicales, que serán destinados a 
la atención de víctimas en caso 
de accidentes. Específicamente 
sirven para la inmovilización y 
traslado de personas”, apuntó. 

“Además, compramos un 
tensiómetro y oxímetros de 
pulso, los cuales sirven para 
medir las condiciones físicas 
de una víctima, niveles de oxi-
genación y presión cardíaca”, 
explicó.

“Siempre apuntamos a brin-
dar un servicio de calidad, que 
se vea reflejado tanto de par-
te de nuestro capital humano 
profesional, como en los ele-
mentos utilizados”, añadió. 

La Sociedad de Bomberos 
Voluntarios San Francisco 
informó que en los últimos 

días adquirieron nuevo equipa-
miento relacionado al rescate de 
posibles víctimas. La inversión 
destinada para esto fue de alre-
dedor de 16.000 dólares. 

“Logramos comprar un equi-
po de corte marca Holmatro, el 
cual optimiza los tiempos de res-
puesta”, mencionó el comisario 
B. V. Ariel Ronconi. “Agiliza 
los procesos de trabajo y sirve 
para facilitar el rescate de perso-
nas en caso de un accidente ve-
hicular, por ejemplo. A su vez, 



18•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 3 de febrero de 2024

DE NUESTRA REDACCIÓN

Andrés Massaro, el enfermero con “manos 
especializadas” de la Terapia  del Hospital 

SOCIEDAD

El profesional trabaja desde 2017 en el 
hospital de San Francisco y es el primero 
de la institución que terminó la especia-
lización en Cuidados Críticos. Cree que 
la Enfermería es una carrera que aún 
tiene mucho para crecer. 

El objetivo de Andrés 
Massaro inicialmente 
era terminar el colegio 

y migrar para estudiar Medici-
na. Lo hizo durante dos años y 
tuvo que pegar la vuelta a San 
Francisco porque así lo quiso 
el destino. 

Buscó una nueva carrera que 
estuviera relacionada y se ter-
minó recibiendo de enfermero. 
Con 33 años es el primero en 
el Hospital J. B. Iturraspe en 
contar con una especialidad en 
Cuidados Críticos, esa misma 
área en la que trabaja todos los 
días. 

cialidad, hecho que ocurrió en 
diciembre del año pasado. Fue-
ron dos años de un cursado a 
distancia que se coronaron con 
un examen final de forma pre-
sencial. 

“Para hacer esta especia-
lidad se necesitaba tener la 
Licenciatura, por eso es muy 
importante seguir capaci-
tándose. Yo rendí en el Hos-
pital San Martín de Paraná en 
diciembre y tuve la suerte de 
rendir bien y recibirme gracias 
incluso al apoyo de mi familia, 

Aunque no fue su primera 
opción, el joven profesional 
es apasionado por su trabajo y 
busca seguir perfeccionandose. 
Inicialmente estudió en Fasta, 
luego se licenció en la Univer-
sidad Maimónides y después 
llegó esta gran oportunidad. 

Su historia es la de alguien 
que a pesar de tener muchísi-
mo trabajo en las peores épo-
cas del covid siguió adelante 
con sus estudios. Trabaja desde 
2017 en la Unidad de Terapia 
Intensiva (UTI) del Hospital, 
así que estuvo siempre en el 
“foco de la tormenta”. 

Todo inició por el empuje 
del jefe de la UTI, Rodolfo 
Buffa, que hizo los contactos. 
“Con todo el tema de la pande-
mia se lanzó un programa por 

parte de la Sociedad Argentina 
de Terapia Intensiva orienta-
do a las terapias humanizadas. 
Nos dieron una beca a algunos 
profesionales para hacer una 

especialización en Terapia In-
tensiva”, contó a El Periódico. 

De los cuatro profesionales 
que iniciaron, Massaro es el 
primero que terminó la espe-

# Federico Delgado, en la Terapia del "hospi".

"Lo que se busca 
con estas 

propuestas es 
renovar el rol de la 

enfermería y 
profesionalizar 

la carrera"

Andrés
Massaro
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pero hay otras personas que 
comenzaron y les falta rendir 
la instancia final”, explicó con 
humildad. 

Siempre más
Con el título de técnico - que 

fue su primer logro - ingresó 
a trabajar en la Clínica Enri-
que J. Carrá. Pasó por un área, 
luego otra y terminó en Tera-
pia Intensiva, posteriormente 
en 2017 al pasar al Hospital 
ingresó a trabajar a la UTI. 

En el medio de eso siguió 
haciendo cursos y estudiando, 
es por eso que resaltó la im-
portancia de saber cómo avan-
za la tecnología, la forma en 
que se dan mejores cuidados y 
cómo ayudar al paciente. 

“El paciente crítico tiene 
una patología donde puede co-
rrer riesgo de vida, la especia-
lidad nos ayuda a innovar, 
conocer ciertas patologías de 
forma más profunda y cómo 
actuar en el tiempo para evi-
tar que el paciente se agrave”, 
afirmó. 

Mucho para dar

Massaro valoró que se han 
abierto muchas posibilidades 
de perfeccionarse a distancia 
en muchas carreras, también 
en las áreas que los estudian-
tes o profesionales pueden 

elegir. En un mundo tan ver-
tiginoso es normal que la ca-
pacitación se haga de forma 
permanente.

“Lo que se busca con estas 
propuestas es renovar el rol de 
la enfermería frente al cuida-
do del paciente y profesionali-
zar la carrera, porque muchas 
veces es valorada de forma 
diferente. La carrera en sí ha 
cambiado y puede seguir cre-
ciendo”, puntualizó.

En este aspecto citó el caso 
de su área de trabajo donde 
hay casi 20 profesionales. Allí 
todo el tiempo ven distintos ca-
sos de pacientes que tienen pa-
tologías o traumas por los que 
están ingresados en la UTI. 

Los únicos que no pueden 
atender son los relacionados a 
la parte vascular y neurológi-
ca, que son derivados a otros 
hospitales. 

En función de su experien-
cia y del rédito que logró sa-
carle a la profesión se animó 
a dejar un consejo a colegas 
y estudiantes. “A las personas 
que quieren estudiar les digo 
que se dediquen porque es una 
profesión linda. Hay que pe-
lear para que sea mejor vista 
en un futuro y tiene mucho 
para dar. Las especializaciones 
hacen que se vea a la profesión 
desde otro punto”. 

Actriz de 
Brinkmann 

actúa en 
La Sociedad 
de la Nieve

La película española “La 
Sociedad de la Nieve” sigue 
siendo una de las más vis-
tas y mejor valoradas tras su 
estreno en Netflix a inicios 
de enero. Dirigida por Juan 
Antonio Bayona, relata el 
accidente de un equipo de 
jugadores de rugby que tomó 
el vuelo 571 de la Fuerza Aé-
rea Uruguaya para ir a una 
competencia en Chile. 

En el elenco hay acto-
res uruguayos y argentinos, 
entre ellos la brinkmanen-
se Virginia Kauffman, que 
le dio vida a Esther Nicola. 
La mujer viajaba en ese avión 
y falleció el 13 de octubre de 
1972 cuando se desencadenó 
el gravísimo accidente. 

Esther Horta Pérez de Ni-
cola nació el 15 de agosto de 
1932, viajaba junto a su ma-

rido Francisco Nicola, médi-
co del equipo de rugby, con 
el que tenía cuatro hijos va-
rones. Falleció en el acto, al 
salir despedida por la fuerza 
del choque hacia la parte de-
lantera del avión.

Kauffman habló con la 
radio 102.9 de Brinkmann y 
dijo: “Fue una participación 
muy pequeña en una gran 
película. Cuando me con-
vocaron no sabíamos bien 
para qué era y después me 
contaron de Esther que fa-
lleció en el primer impacto 
del accidente, es por eso que 
sabíamos que iba a ser una 
participación breve”. 

A pesar de ser una partici-
pación corta implicó distin-
tos viajes y de igual manera 
eligió aceptar ese desafío. 
Además recordó que nació 
en 1972 y su madre le con-
taba la historia: “Creo que 
es una historia eterna, muy 
fuerte y nos habla mucho de 
la vulnerabilidad y la forta-
leza de los seres humanos 
cuando queremos vivir”. 

Durante el rodaje cruzó al 
sobreviviente Gustavo Zer-
bino, con quien vivió un 
momento emotivo. En esa 
oportunidad le dijo: “Esther-

cita, mi compañera de in-
glés. Ahí me dio un abrazo y 
me miró diciendo que tenía 
un aire a ella”. 

Asimismo tuvo la oportu-
nidad de conocer a los cuatro 
hijos de la mujer fallecida, lo 
que supuso una forma de en-
tender cómo era su personaje 
más allá de la participación. 
“Yo no tuve texto en la pe-
lícula, es una imagen donde 
estoy en el aeropuerto, pero 
fue una necesidad espiritual 
que fue como pedir permiso 
a los hijos. Ellos me lo die-
ron de alguna manera”. 

15años
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cuenta y otra de Mercado Pago 
la transferencia es al instante. 
Hay kioscos que se fijan si im-
pactó o no el monto, y si no te 
piden el número de documen-
to y que les envíes el compro-
bante. Estaría bueno que te 
pidan el documento en todos 
los locales. Te sirve para po-
der realizar la denuncia".

Dipiazza comentó que, la-
mentablemente, estas aplica-
ciones truchas están al alcance 
de cualquiera, aunque descartó 
que puedan descargarse de la 
tienda de aplicaciones oficial 
como Play Store o App Store.

Consultado acerca de si hay 
alguna manera de frenar la 
proliferación de aplicaciones 
truchas mediante denuncias, 
lo negó: “Hay tantos canales, 
tantos medios de difusión, que 
frenarlo es prácticamente im-
posible. De algún lado siempre 
las van a conseguir”.

Detenidos por una estafa mi-
llonaria en Mar del Plata

Días atrás, ocho jóvenes 
de entre 20 y 24 años fue-

Estafas con aplicación “trucha” 
de Mercado Pago: cómo prevenirla

DE NUESTRA REDACCIÓN

lo mejor, es pedirle el DNI al 
cliente y copiar el número.

“Lo que puede hacer es pe-
dir y anotar el documento de 
la persona en caso de que le 
transfieran. Porque los fines 
de semana las transferencias 
suelen demorar más de lo ha-
bitual. Pueden demorar hasta 
48 y 72 horas, dependiendo el 
banco y dependiendo si es una 
CBU o CVU”.

“Por lo general los bancos 
tradicionales, cuando ha-
cés una transferencia a una 
CBU a la que no le habías 
hecho ninguna anterior-
mente tardan, porque che-
quean la información. Y las 
transferencias entre banco 
virtual y banco tradicional 
demoran siempre un poco. 
Entonces por ahí en la vorá-
gine el comerciante no pue-
de estar viendo si se acreditó 
o no el dinero”, sumó.

Y continuó explicando: “Otra 
herramienta que te queda es 
cobrar con QR y que te paguen 
con Mercado Pago. Entre una 

ron aprehendidos en Mar 
del Plata luego de aparente-
mente realizar una estafa de 
este tipo: el grupo trató de 
pagar con una aplicación fal-
sa una cuenta de cerca de un 
$1.000.000 por tragos consu-
midos en un balneario.

El hecho ocurrió en un 
parador de la zona de Punta 
Mogotes, cuando los acusados 
intentaron saldar la cuenta a 
través de presuntas transferen-
cias con una versión falsa de 
Mercado Pago.

Fuentes policiales indicaron 
que el grupo consumió bebi-
das alcohólicas por un monto 
de casi un millón de pesos y 
luego uno de ellos saldó la 
cuenta con tres transferencias 
por ese total, pero la aplicación 
era falsa.

A partir de un llamado al 
911 por parte de los responsa-
bles del parador, efectivos se 
presentaron en el lugar, apre-
hendieron a los ocho jóvenes y 
secuestraron el celular desde el 
que se realizó la operación.

“Las estafas son cada vez 
más elaboradas, cada vez utili-
zan más recursos. En este caso, 
utilizan una aplicación que 
está muy bien hecha, simula 
todos los pasos”, comenzó Di-
piazza.

“Es una aplicación de celu-
lar que simula ser Mercado 
Pago, el delincuente la abre 
y cuando va a transferir el 
monto a pagar hasta se lo des-
cuenta, entre comillas, de su 
dinero disponible. En realidad 
al supuesto dinero disponible 
lo configurás antes para que 
sea más creíble. Tenés cierto 
monto que se va restando. Los 
pasos son iguales a los de Mer-
cado Pago. La persona muestra 
que se descuenta el valor de 
su saldo disponible, está muy 
bien hecho”, añadió.

Ante esto, explicó, el co-
merciante tiene pocas herra-
mientas como para defenderse. 
Esperar que impacte el pago a 
veces no sirve, ya que algunas 
transferencias pueden demo-
rar hasta algunos días. Por eso, 15años
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Días atrás, un joven de 
20 años fue detenido 
sospechado de haber 

estafado a un maxikiosco si-
mulando haber hecho una 
transferencia bancaria como 
forma de pago que nunca exis-
tió. Se trata de un nuevo tipo 
de engaño que se viene repli-
cando a nivel nacional por es-
tos días.

El delincuente se instala en 
su teléfono celular una aplica-
ción trucha que simula ser la 
billetera virtual de “Mercado 
Pago”. Elige un monto equis 
para simular que ese es su di-
nero disponible. Y ante una 
compra, el software fraudu-
lento genera un comproban-
te de transferencia falso que 
es idéntico al original. El co-
merciante asume que el pago 
se concretó, pero el dinero 
nunca se acredita en la cuenta 
bancaria del negocio.

En La Mañana de El Pe-
riódico Radio, el perito in-
formático y experto en ciber-
seguridad Samuel Dipiazza 
brindó recomendaciones para 
evitar ser víctimas de estafas 
de este estilo.
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El deporte motor ya tiene fechas confirmadas para 2024

DEPORTES

El deporte motor en San 
Francisco ya tiene fe-
chas confirmadas para 

las principales competencias 
de motociclismo y automovi-
lismo. Se trata del Certamen 
Argentino de Motociclismo 
(CAM), el Rally Cordobés y 
el MX.

El primero en llegar a la ciu-
dad será el CAM, que tendrá su 
fecha inicial el 16 y 17 de marzo 
en el trazado “Florencio Diaz” 
de Centeno. En San Francisco 
se disputará la quinta fecha 
programada para el 15 y 16 de 
junio, con fecha suplente para 
los días 22 y 23.

Este sábado San Isidro debuta en la se-
gunda categoría del vóley nacional. Será a 
partir de las 18 en el primer partido de la 
fase regular ante Salta Vóley, encuentro 
que se disputará en cancha de Villa Dora 
de Santa Fe.

El equipo de Mario Castel intentará 
conseguir el mejor lugar posible en la 
clasificación para luchar por los puestos 

principales en la segunda etapa del tor-
neo. Los partidos se podrán ver en vivo en 
el canal de YouTube de FEVA o bien en 
los canales oficiales del club San Isidro.

Fixture

Sábado 3/2 | San Isidro vs Salta Voley
(18 hs cancha de Villa Dora)

Domingo 4/2 | San Isidro vs San Carlos
(19:30 hs cancha de Banco Provincia)
Lunes 5/2 | San Isidro vs San Jorge
(19:30 hs cancha de Banco Provincia)
Martes 6/2 | San Isidro vs La Armonía
(18 hs cancha de Villa Dora)
Miércoles 7/2 | San Isidro vs Selección 
Argentina
(18 hs cancha de Villa Dora)

Las chicas 
arrancan 

la Liga 
Federal

En 2023, el CAM no pudo 
disputar la fecha en San Fran-
cisco por lluvias.

Por otro lado, el Rally Cordo-
bés también confirmó su calen-
dario y, a diferencia de las úl-
timas ediciones, desembarcará 
en la ciudad en el mes de julio 
nuevamente con una carrera de 
coeficiente 2. 

Las fechas definidas por el 
certamen para nuestra ciu-
dad serán los días 26, 27 y 
28 de julio, donde se dispu-
tará la 5° fecha (este cam-
peonato arrancará el 16 y 17 
de marzo en Santa Rosa de 
Calamuchita).

En cuanto al motocross, el 
campeonato cordobés definió 
esta semana que el inicio será 
el 16 y 17 de marzo en Río Ter-
cero. La sexta fecha se correrá 
en el circuito de Tiro y Gimna-
sia de San Francisco los días 17 
y 18 de agosto.

Dos eventos más

Además de estas competencias, 
la ciudad tiene otros dos even-
tos que aún no tienen fecha 
confirmada. Por un lado está 
el San Francisco Ruge, un 
evento gratuito que ya lleva tres 
ediciones y que se desarrolla en 

el centro de la ciudad, con ex-
posición y un show donde par-
ticipan pilotos locales.

Este evento todavía no está 
confirmado, pero suele desarro-
llarse en el mes de marzo.

Otro evento que convoca a 
cientos de sanfrancisqueños 
es el “Paseo de los Clásicos”, 
competencia de velocidad con-
trolada y con exposición estáti-
ca en el centro de la ciudad que 
ya lleva 20 ediciones.

En 2023 volvió a realizarse des-
pués de un impasse por la pande-
mia. Fue el último fin de semana 
de septiembre, fecha estipulada 
también para este 2024.
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Valentina González
volvió a El Ceibo, 
donde empezó su

“romance" con el vóley

garse del vóley y allí se dio esta 
oportunidad.

“De alguna manera deseaba 
estar vinculada con el club, 
con las chicas, con quien sea 
la entrenadora, porque me 
hace bien y siento que por ahí 

La jugadora de vóley Va-
lentina González vol-
vió a San Francisco tras 

poner una pausa a su carrera, 
pero lejos de dejar este deporte 
eligió volver a vincularse con 
el club donde empezó toda esta 
aventura: El Ceibo. 

El pasado martes el club de 
Cabrera y Aristóbulo del Valle 
presentó un nuevo proyecto 
para el vóley, que la tiene como 
protagonista. Será asesora de-

barrio, el club donde empezó 
todo”.

Hasta diciembre jugó en 
Estudiantes de La Plata, en 
primera división, pero decidió 
poner en pausa por un tiempo 
su gran carrera. De nuevo en 
San Francisco no quería desli-

portiva en la institución en 
las distintas categorías. De 
esta forma, trabajará junto 
a Laura Molina, ex jugadora 
de El Tala que conducirá los 
destinos de sub 12 a Primera y 
Maxi vóley. 

El presidente de El Ceibo, 
Facundo Ferreyra, destacó el 
aporte que podrá hacer Gonzá-
lez. “Para nosotros como club 
es un orgullo sumar a Valenti-
na, con toda la trayectoria que 
tiene y su vinculación con el 
club. Se formó acá desde muy 
chiquita, todo lo que le pue-
de contar a las chicas y sumar 

como jugadora es muy impor-
tante. A las chicas les sumará 
un montón y las va a incen-
tivar, es un gran año para el 
vóley”, analizó.

De vuelta a casa

González se formó en el la 
Flor Nacional desde los 5 años 
hasta los 11 cuando pasó a 9 de 
Julio Olímpico de Freyre. Con 
emoción recordó ese arranque: 
“Acá me inicié, acá arrancó 
todo. Cuando me contacta-
ron fue una alegría inmensa 
porque este es el club de mi 
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Los Halcones Rojos visitan 
este sábado desde las 21 a 
Independiente de Santia-
go del Estero. El equipo 
de Daniel Beltramo busca 
mantenerse en los puestos 
de vanguardia de la Con-
ferencia Norte antes del 
último tramo de la fase 
regular.

El Rojo marcha en la 
tercera colocación y pre-

tende no perderle pisada a 
los que hoy encabezan la 
tabla (Atenas y Sportivo 
Suardi).

En San Francisco, am-
bos equipos se enfrenta-
ron en octubre del 2023, 
partido que significó la 
primera victoria del Rojo 
en esta temporada. Fue 
por 97 a 69 en calle Co-
rrientes.

El fixture de febrero

Sábado 10 | San Isidro vs. 
Dep. Norte (Armstrong) 
Viernes 16 | Sp. Suardi vs. 
San Isidro 
Miércoles 21 | San Isidro 
vs. Rivadavia (Mendoza) 
Viernes 23 | 
San Isidro vs. GEPU (San Luis) 
Miércoles 28 | Echagüe 
(Paraná) vs. San Isidro

San Isidro cierra la gira en Santiago
estaría bueno aportar un gra-
nito de arena para que el vó-
ley crezca, para entusiasmar lo 
que a mí me entusiasmó cuan-
do era chica”, afirmó.

Con su jerarquía como ju-
gadora podrá aportar desde lo 
técnico, táctico, motivacional y 
la experiencia. 

“Por ahora decidí darle una 
pausa, no digo que va a ser de-
finitivo, pero son muchos años 

de muchos compromisos. Es 
un tema estar lejos de casa, 
ir para allá fue una decisión 
mía por crecimiento, después 
pude llegar a la Selección y 
más tarde otro objetivo pasó a 
ser terminar mi carrera por-
que yo soy abogada”, describió.

Un plus

El 2024 no será un año más para 
los equipos de vóley de El Cei-
bo. Laura Molina se hizo cargo 
como DT de los grupos sub 12 a 
Primera y Maxi vóley. Hace dos 
años es jugadora de la institución 
luego de haber hecho su carrera 
deportiva en El Tala. 

La estructura de este deporte 
se completa con la coordina-
ción y formación de las niñas 
más pequeñas que pertenecen 
al Mini vóley. Ellas seguirán 
entrenando con el histórico 
profesor Mario Comes. 

Enfocada en la pretempora-
da en este nuevo rol, Molina 
explicó: “Mi objetivo principal 
es que se terminen de formar 
las categorías, poder darles más 
experiencia a las chicas, tanto 
dentro de la Liga (San Francis-
co) como afuera, poder llevarlas 
a distintas competencias”. 15años

15 AÑOS
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“Acá me inicié, 
acá arrancó todo. 

Cuando me 
contactaron fue 

una alegría 
inmensa, 

este es el club de 
mi barrio”

Valentina
González
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DE NUESTRA REDACCIÓN

Sportivo recibe a Brown de San Vicente 
y espera al menos dos refuerzos más

tener competencia y a eso 
apuntamos, que todos los que 
se sumen sean funcionales al 
equipo”, explicó.

El plantel de Sportivo 
Belgrano tuvo esta se-
mana una seguidilla 

de entrenamientos en doble 
turno en el marco de la pre-
paración rumbo al Federal A 
2024. Después de esta sema-
na intensa baja las cargas con 
una nueva prueba en condi-
ción de local.

(Algozino) que se adapta por 
los dos lados, como Arrio-
la que es su perfil y se está 
poniendo bien, tienen que 

En esta oportunidad se dis-
putarán dos tiempos de 60 
minutos, la entrada tendrá un 
costo de $1000 (menores de 16 
años gratis).

Cabe recordar que la Verde 
viene de tener tres encuentros 
amistosos la semana pasada 
con saldo positivo para el elen-
co de barrio Alberione (2-1 a 
Instituto, 1-0 a Belgrano y 0-0 
con Unión).

“Van a venir semanas donde 
vamos a bajar las cargas, pero 
también viene la carga mental, 
que es la parte táctica, hacer 
los trabajos que después lleven 
al equipo a que tenga un fun-
cionamiento sólido y parejo. 
Hay muy buena predisposi-
ción. En dos partidos pusimos 
equipos nuevos, mezclamos, es 
parte de todo esto”, señaló el 

entrenador Sergio Maza tras 
los primeros amistosos.

Además, agregó: “Vamos 
a tratar de buscar algo de lo 
táctico también, situaciones de 
juego, las transiciones y tra-
tar de mejorar la verticalidad 
cuando estemos en el área ri-
val, a mí me gusta que el equi-
po sea vertical, que generemos 
por todos lados y no hacernos 
predecibles. Hoy tenemos ju-
gadores con características 
para hacer eso”, agregó.

Consultado por lo que le 
falta al plantel, Maza antici-
pó que necesitan un volante 
por izquierda. “Seguramente 
algún delantero más vamos 
a sumar, hay que tomarse el 
tiempo, en el puesto de vo-
lante por izquierda también. 
Si bien creo que tanto Lucas 

La Verde juega tem-
prano este sábado a 
partir de las 9 en el 
estadio “Juan Pablo 
Francia”.


